

SPP Université

Société Psychanalytique de Paris

21 rue Daviel 75013 Paris

Pratique des séances à distance

Recherches universitaires et interrogations cliniques

Le samedi 21 septembre de 14h à 18h30 A la SPP, en présence et en visioconférence

Mener une analyse par « visio » ou au téléphone est une pratique qui est devenue courante outre atlantique, en Asie, et pour certains en Europe. Nos patients nous demandent de plus en plus de pouvoir - lorsqu'ils sont empêchés de venir « en présence » - faire leur séance au téléphone ou en « visio ». Nombre de thérapeutes, psychanalystes ou non, ont commencé à accepter de suivre des patients à distance. Comment penser les enjeux soulevés par ces pratiques ?

Une commission de la SPP a travaillé sur la question de l'analyse à distance et la SPP a pris position récemment.

Les universitaires de leur côté mènent des recherches depuis de nombreuses années, non pas sur l'analyse à distance mais sur *la pratique des séances à distance*. Les universitaires d'orientation TCC ont envahi le champ. Il existe cependant des recherches d'orientation psychodynamiques qui portent sur les processus analytiques à l'œuvre dans les séances à distance et sur la question du cadre. Ces recherches sont menées par des universitaires qui pour certains sont psychanalystes et ont une pratique de la cure analytique. Ces recherches peuvent-elles alimenter les réflexions des analystes sur les pratiques à distance ? Peut-on nouer un dialogue ouvert entre l'approche universitaire - avec ses outils de recherche spécifiques - et les praticiens de la cure analytique ?

Il nous parait important d'écouter les différentes approches et de les laisser dialoguer, en favorisant les discussions.

La journée d'étude est ouverte aux membres et AEF de la SPP et des sociétés membres de l'API, sans inscription préalable, et sur demande auprès des responsables pour tous les autres collègues.